

**REUNIÓN DE COORDINACIÓN DE LA MACRORREGIÓN DE
REGIONES DEL SUDOESTE EUROPEO “RESOE”**

DOCUMENTO DE COIMBRA

Coimbra, 11 de junio de 2014

I INTRODUCCIÓN

El 9 de mayo de 2014 se reunieron en Oporto los Presidentes de Galicia, Castilla y León, Asturias, y Norte y Centro de Portugal, para formalizar la adhesión de Asturias y del Centro de Portugal a la Macrorregión de Regiones del Sudoeste Europeo “RESOE”, creada el 17 de septiembre de 2010 por Galicia, Castilla y León y el Norte de Portugal.

II OBJETIVOS

La Unión Europea promueve las estrategias macrorregionales como un instrumento para promocionar la cooperación en Europa.

Una estrategia macrorregional tiene por objeto poner en marcha nuevos proyectos e iniciativas, creando un sentido de responsabilidad común. Constituye una innovación importante en el ámbito de la cooperación y la cohesión territoriales.

Las Macrorregiones son espacios funcionales que no reconocen fronteras administrativas y que intentan resolver de modo conjunto problemas comunes. Deberán establecerse un número limitado de áreas de trabajo para garantizar los resultados de la estrategia de cooperación.

Deben conformarse como estructuras flexibles, que sirvan además como órganos de interlocución de las autoridades comunitarias para la discusión de las políticas que les afecten, y las consiguientes atribuciones de fondos para esas políticas.

III FUENTES

La Macrorregión RESOE se basa fundamentalmente en la Estrategia Europa 2020, que busca un crecimiento inteligente, sostenible e integrador.

También sigue los principios de los Planes Nacionales de Reforma, tanto español como portugués, y los Contratos de Asociación que ambos Estados firmaron con la Comisión Europea.

Otro de los pilares de RESOE son las Estrategias de Especialización Inteligente RIS3 que todas las regiones que la componen.

IV ÁMBITOS PRIORITARIOS DE TRABAJO

La Macrorregión RESOE nació para lograr el refuerzo de la alianza político institucional entre las tres regiones que la componían (Galicia, Castilla y León y el Norte de Portugal), la puesta en común de intereses compartidos, el aumento del poder negociador frente a las instituciones nacionales e instancias europeas de cara al periodo 2014-2020, y el aumento de las perspectivas y oportunidades a favor de las personas y de los territorios

Ahora se ha considerado necesario extender esta alianza a otras regiones que habían previamente manifestado su interés en esta fórmula.

La estrategia macrorregional de RESOE estará centrada en tres grandes áreas de actividad de alto valor añadido para todas las regiones integrantes del territorio RESOE: transportes y logística, competitividad industrial centrada en el sector de la automoción, y excelencia en la enseñanza superior e investigación. Todo ello sin descuidar las cuestiones transversales, como la coordinación de las RIS3 regionales, o la necesidad de articular una posición ante los desafíos derivados del problema demográfico.

V ORGANIZACIÓN

Presidencia y Comité de Seguimiento de la Macrorregión RESOE. Composición y funcionamiento interno

La Presidencia de la Macrorregión será colegiada y compuesta por los cinco Presidentes de las cinco regiones que la integran. Se propone que la Macrorregión RESOE cuente con un Comité de Seguimiento o Secretariado compuesto por los cinco directores generales o técnicos equivalentes de cada región firmante. La coordinación del Comité de Seguimiento corresponde, por un año, a la Región Norte de Portugal.

Funciones del Comité de Seguimiento

El Comité de Seguimiento comprobará la eficacia y el correcto desarrollo de la implementación de la estrategia Macrorregional. Para ello, coordinará e impulsará la celebración de reuniones en las diferentes áreas de trabajo; asimismo, podrá convocar reuniones si procede y realizará un seguimiento de las mismas así como de los acuerdos adoptados en su seno, debiendo estar informado de la convocatoria de reuniones y de la toma de decisiones que afecten a la implementación de la estrategia de cooperación.

Las decisiones en el seno del Comité de Seguimiento se adoptarán por consenso.

Convocatoria de Reuniones

Las reuniones de Comité de Seguimiento se realizarán a instancias de cualquiera de las partes firmantes y se realizarán al menos una vez al año, conllevando un acta o informe redactado por la parte convocante que será remitida a todas las partes.

En la reunión de Coimbra se decidió la siguiente distribución de Grupos:

GRUPO	REGION ENCARGADA
Declive demográfico y envejecimiento activo	Región Centro
Competitividad industrial	Región Norte
Educación, Cultura e I+D+i (en coordinación con CRUSOE)	Galicia
Transportes y Logística	Castilla y León
Empleo y Turismo	Principado de Asturias

Se propone además que sea la región al cargo de cada grupo la que se encargue de definir su composición, garantizando la presencia de las otras regiones y de los sectores implicados. **Antes del próximo 30 de junio, cada región deberá confirmar al responsable institucional de cada área.**

VI CALENDARIO

En el último trimestre del año, cada región debe reunir al grupo del que se encarga, teniendo en cuenta la evolución de los programas del marco financiero plurianual 2014-2020, y la posible financiación de proyectos que se deriven de este escenario.

Además, se realizará una visita a Bruselas, para de dar a conocer la nueva estructura y ámbitos de la RESOE ampliada a las autoridades comunitarias, fundamentalmente a los nuevos responsables de la DGREGIO y a los Eurodiputados de cada región integrante.